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                  令和７年５月２３日（金）神山地区協議会 

（主な意見・質問） 

(1) 第１回・第 2回地区協議会の内容について 

(意見) 八幡浜市学校再編整備第二次実施計画の中で、ある程度の学校統合のスケジュールが

決まっていたと思うが、それに合わせて、もう少し前から学校の修繕工事を行うことができたのではな

いかと思う。今後は、第三次実施計画が策定されていくと思うが、統廃合により新たに開校する学

校の修繕工事等は早めに行うように要望する。 

 

(意見) スクールバスの送迎について、八幡浜南小学校に川上地区と双岩地区からそれぞれ 30 人

乗りのスクールバスが乗り入れし、他にも子供の事情に合わせて保護者が送迎をしている場合や放

課後児童クラブの送迎など、ピーク時にはかなりの混雑が予想されるため、八幡浜南小学校の駐

車場と児童クラブの間にあるフェンスを取り除いて、児童クラブの園庭をロータリーに改修し、子供た

ちが安全に乗降できるようにお願いする。 

(意見) 令和８年度から 11 年度にかけて八幡浜南小学校の大規模改造工事を行う予定であると

の説明があったが、できるだけ早い時期に教育環境を整えることを強く要望する。国の補助を受ける

ことができないのであれば、市費で改修をお願いする。 

(答) 学校現場の要望については、施設係と協議し、進めていきたいと考えている。 

 

(意見) 現在、学校に必要な人員が不足しているので、市費を使ってでも可能な限りの人員増をお

願いする。 

(答) 現在、宮内小学校と神山小学校には教員の数が足りていない状況である。県下全域でもそう

いう状況である。八幡浜中学校新設のための加配教員を要望したところ当初は難しいと言われた

が、３月頃になってなんとか１名余分に教員を配置できた。来年度も可能な限り八幡浜南小学

校新設のための加配はつけたいと考えている。もっと加配を増やしたいが、教員の数が少ないという

状況なので、希望通りにはいかない。県が教員の配置を行うため、市費で教員を雇用することは難

しいが、スクールサポートスタッフや非常勤講師の配置について考えていきたい。 

 

(問) 前回も閉校記念事業に伴う補助金交付要綱の見直しを要望したが、そもそも今回の学校統

合は市の施策で進めてきた事業なので、学校現場が予算を確保すること自体が問題ではないか。

要綱の見直しについて、前向きに検討をお願いする。 

(答) 地区協議会でそのような意見があったことを教育委員に伝えて意見を聞いている。市長部局と

も協議しているが、事務局としては、補助金交付要綱を改正する方向で考えている。 

 

(意見) 通常学級では 35 名までが 1 クラス、36 名以上で 2 クラスとなるが、神山小、川上小、双

岩小の３校が統合した場合の令和8年度の児童数一覧表を見ると、１年生35名、２年生36

名、３年生 36名、４年生 35名、５年生 40名、６年生 35名と、2 クラスになるかどうかのギリ

ギリのラインである。転入や転出により児童数の変動はあるが、２クラスを想定して教室を準備して

いくと、通常学級 3 部屋と、特別支援学級 2 部屋にエアコンが設置されていない教室となるので、
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エアコンの設置を要望する。また、可能であれば、特別活動室と会議室にもエアコンを設置してほし

い。 

 

(意見) これらの学校現場からの要望事項を神山地区協議会としての要望として、市教委に提出し

たい。 

  

※協議の結果、学校現場からの要望事項を神山地区協議会の要望として、市教委に提出すること

で決まった。 

 

(問) 先ほどの説明の中に第三次実施計画の話があったが、他の小学校の統合は、いつまでに実施

する計画なのか。 

(答) 第二次実施計画は、平成 30年度から令和９年度までの 10年計画なので、令和 9年度中

には第三次実施計画を策定する必要がある。 

 

(問) 更に 10年かけて、統合していくということか。 

(答) 子供たちの減少を考えた時に、第三次実施計画を令和 9年度から協議するのか、8年度から

取りかかるのかを今後考えていかなくてはいけない。更に第三次実施計画策定後は、向こう 10 年

ではなく、３年、５年で統合を進めていくという方向性を出していく必要があると考えている。  

 

(問) 市内の公共施設の LED 化を進めるため、市では入札を行い、落札業者も既に決まっている。

今後、八幡浜南小学校を LED 化した後、大規模改造を行うことになれば 2 度手間となるのでは

ないか。 

(答) 今回の公共施設の LED化計画に八幡浜南小学校は入っていない。 

 

(問) 八幡浜南小学校はプランに入っていなくても、他の学校は LED化するのではないのか。 

(答) この LED 化計画は、生活環境課が行う事業である。全てを把握しているわけではないので、こ

の場で回答することはできない。  

 

(問) 神山小学校で行われてきたひな祭り音楽会はどうなるのか。 

(答) 神山小学校、川上小学校、双岩小学校では、それぞれ独自の行事を行ってきたので、今後、

３校で話し合って決めていくものと考えている。 

 

(意見) 今の関連で、今後、コミュニティ・スクールの導入により、八幡浜南小学校運営協議会が設

置される予定である。それと、地域ごとに地域学校協議会も設置していく必要があると思う。その中

で、各学校や地域で行われてきた伝統・文化・芸術について、どのような形で残していくのか話し合

っていくものと考えている。 

 

(問) 統合準備委員会の開催日は決まっているのか。 

(答) 現在、校章を 5月 30日まで募集しているため、その取りまとめができれば、作業部会で協議し

た後、体操服と名札の件も含めて、統合準備委員会に諮りたいと考えている。 
 


